

AÑO IV—Número 922

Quito, Republica del Ecuador

Sábado 26 de Noviembre de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Fue situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de la mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de cloruro y ducha.

GRAN RESTAURANT—Prepáranse comidas a la americana y europeas, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve a la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores finos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán. Teléfono N° 79
El propietario, ADOLFO KELSCH.

Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

Cigarrillos PROGRESO

PREVENCIÓN A LOS CIENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA

Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones se les llama la atención sobre las siguientes especialidades de esta marca. La forma exágona del cigarrillo que le da la elaboración a máquina, muy distinta del que se hace a mano, que es redondo. La manera como están terminados sus extremos; y La calidad superior y especial del papel y de la picadura que emplea.

Quito, Abril 2° de 1903.—N° 87

Contra la BUBONICA

En la "Ferrería y Plomería" establecida bajo los altos de la casa de la señora Valentina Enriquez viuda de Yépez, carrera de Guayaquil una cuadra antes de la Plaza del Teatro) acaban de llegar los siguientes artículos:

Excusados de porcelana, servicio completo, con válvulas, último modelo, listos para colocarse; los hay de varios sistemas y precios.

Tubería de hierro, el diámetro interno de un ¼ de pulgada inglesa de 1 de 1, de 1 y ¼, de 1 y ½, de 3, de 4, de 5 y de 6 pulgadas. Estos tubos son adecuados para poner agua en las casas, recibir los desagües de los techos y los excusados.

Bombas de mano para regado de jardines y para levantar el agua hasta la altura de 40 varas.

Trampas para patios, sistema sifón letrina, de varios diámetros, 4 precios muy baratos.

Sifones para lavaderos de cocina con tapones de bronce, al ínfimo precio de diez sueros.

Zinc en planchas, de todo número.

Libros para contabilidad superior. (Diario, Mayor y Caja) precio quinquenio.

Sillas de doble, sistema americano.

Muebles de Viena varias clases, 4 precios los más bajos de la plaza.

Tripes de Bruselas de 4 \$ 3.40 a 2.40 los de 3.40 a 3, y corriente calidad a \$ 1.80.

ATENCIÓN:

Las personas que deseen librarse de los trabajos de colocación de tubería, excusados &c. pueden entenderse con el señor Miguel Ortiz, quien cuenta con un entendido mecánico por esta clase de trabajos. Al señor Ortiz se le puede ver en la misma "Ferrería y Plomería", Carrera de Guayaquil N° 95, letra C, una cuadra antes de la Plaza del Teatro, casa de la Señora, Valentina Enriquez viuda de Yépez. Quito, Junio 30 de 1904.—3 m.

ZAPATERIA

LA JUVENTUD DE QUITO

En esta acreditado establecimiento situado en la Carrera Venezuela, casa del Sr. Balbino Peñón, N° 27 E.P. encontrará constantemente el joven un elegante surtido de zapatos de caño y de cuero, trabajados con suma esmero y a precios módicos.

Se trabaja también sobre medida al gusto del interesado y con la mayor y puntualidad a precios módicos.

Rosales Guerrero S.

1904 N° 74 1904—6 m.

OCULISTA

El suscrito Oculista, y Cirujano Dentista, anuncia a su distinguida clientela la próxima llegada de un selecto arsenal de instrumentos de cirugía y electricidad.

Tiene de venta toda clase de lentes finísimos, para la vista; y coloca ojos artificiales con la mayor accepa. Toda operación es ejecutada con el mayor esmero, especialmente en ojos.

Baratura de trabajos de puente y corona (en dentisteria) sin paladares. Dentaduras completas al precio más bajo que nunca se ha visto. Cura radical de los enfermos de la boca.

La instalación electro-terápica de altas tensiones y altas frecuencias está notablemente en gran apogeo con éxitos positivos contra diversas enfermedades nerviosas, casi incurables por otros medios. Consultorio intersección de las carreras Guayaquil y Mejía esquina de las herreñas de San Agustín, casa de la Sra. Concepción A varas viuda de Villavicencio. Quito, Nbre. 5 e 1904.—6 m. N SAEN

MUCHO MEJOR

que el cerro de Santa Lucía de Santiago, que el Stras urgo de Lima, que el Salado de Guayaquil es, sin duda, el gran "Rocío Olimpo" de Vicente C. Moñillo, Secur al del Saldo Guayas, situado en la carrera de Anbato a cinco cuadras de la plaza de la Independencia único y primero en esta Capital por sus recreaciones, lujo, comodidades, aseo, higiene, buen servicio, hermoso panorama, alumbrado eléctrico, cine, timbres, coches a toda hora, buenos pianos, salones újicos y paciosos cantina bien provista, y tapas del país y en fin, todas las comodidades apetecibles al gusto más exquisito.

Convido al público que gusta de distracciones y a los que conocen y dan fe de este establecimiento, a gozar un vez más de sus comodidades. Vicente C. Moñillo.

NOTA.—Se preparan banquetes, almuerzos, cenas, lunches, comidas, a cualquier estilo y hora Quito, Octubre 29.

DERROTA DE KROPAKJNE

Fernando Villa F. pone en conocimiento del público que ha establecido en esta ciudad un Centro de Negocios que tiene por objeto: dar y recibir dinero a mutuo intereses módicos; la compra y venta de alhajas finas, monedas extranjeras y otras mercaderías, y todo lo relativo a comisiones y consignaciones.

Para atender a las anteriores operaciones, se cuenta con una fuerte suma de dinero, garantizada por el acreditado comerciante señor don Francisco Ordóñez V., y se ofrece la más estricta honradez y actividad. Quito Carrera Omeledo, frente a la casa del señor Andrade Vargas. 30 vs. a. Quito Octubre 17 de 1904.

Memorandum

Mes de Noviembre tiene 30 días 5 de fiesta y 25 de trabajo

FACES DE LA LUNA
Luna nueva..... 1
Cuarto creciente el..... 14
Cheiro creciente..... 22
Luna llena..... 30

Calendario—Mañana 27 Domingo 1° de Adviento—Santos Facundo y Primitivo mártires, y Valeriano obispo.

SE CIERAN LAS VELACIONES

Ejemplares

Guayaquil—Escuela del Instituto Omeledo y Colegio Vicente Rocaforte—1904

Luzes 22—Santos Gregorio III papa, Jacopo y Estéfano mártires.

SERVICIO DE COEROS

Del Sur.—Llegan surtos, a las 0. u. m. Jueves y salidos a las 12 m.

Salto Lore y Micro los, a las 12 a m. Viernes, a las 4 p. m.

Del Norte.—Llegan: Mártir y Viernes por la mañana.

Salto Micro y salidos a las 2 p. m. Correo de Guayaquil.—Del Sur—llegan y en la tarde, jueves y salidos.

Servicio Telegráfico—Luzes francas: Norte y Sur.

Telegramas resagados

Flavio Terán, Dolores L. de Dios, Alicia Urago, Carlos Comba, Francisco Moreno, Emilito Rodríguez, Juan B. Cadena, Eloy Morán, José A. Franco, Margarita Ayala, Rosa Usseto, Ramón Abril.

PRECIOS DE PLAZA

Lentejas a.....	\$ 6.40
Morocha a.....	" 2.50
Mais grueso a.....	" 2.50
Mais delgado a.....	" 2.80
Arvejas a.....	" 3.60
Ochada a.....	" 1.50
Harina de cebada a.....	" 2.50
Harina de maíz a.....	" 2.50
Papas delgadas a.....	" 3.00
Papas toda gruesa a.....	" 3.60
Hayas de arveja a.....	" 3.00
Corte la libra a.....	" 0.15
" la arroba.....	" 1.50
Carbón a.....	" 2.60
Harina de castilla, de distintas clases a.....	" 6.40 y 4 sueros

Boticas de Terán: La "Inglesa" y la "Alemana" [sueltas]
Comisario de Terán Señor Manuel Sierra
Médico turno—D.ctor Luis F. Leoro
Practicante Tobias Cárdenas.

Combes

Entrevistado el Presidente del Consejo de Ministros de Francia, ha dicho:

"Nací en Roquecourbe, pueblo de las Cévennes. Recuerdo su vieja iglesia y su fuente, donde suena una agua límpida. Nueva condición era modesta. Mi padre tenía nueve hijos, y trabajaba a tirante te para mantenerlos. Hablaba el patois, de la montaña; ciertas expresiones que cantan aun en mi memoria, tienen para mí el sabor de la tierra. Fabricaba medias y gorras de algodón, é iba durante el verano a venderlas en las ferias ó en el mercado de Rochefort. Su aspecto era rudo y sus palabras sentenciosas. Toda su vida é de labor tenaz y de paciencia resignada. Cuanto he conseguido al fin de mi carrera, se lo debo a este hombre de bien, é a la compasión de Cévennes, lleno de bondad y amor al trabajo."

Quien hizo el reportaje agrega de su cosecha. Así me habló M. Combes. Cuando hablo terminado, permaneció algún tiempo silencioso. Sin

duda evocaba su memoria la ciudad natal, la montaña, la fuente, la huérfana iglesia, donde niño o niño los hermanos del heretico. Y yo pensaba también que, ante esta misma mesa, el Emperador, en 1815, antes de firmar la abdicación y de encaminarse al destierro, habia evocado los mismos recuerdos y revisado los años lejanos.

M. Combes tiene la perilla imperial y se echa, vagamente, al parí del de Saint-Arnaud. Esta contemplación me llevaba a hipótesis peligrosas. No me atreví a decir a M. Combes que la mesa imperial sobre la cual estaba apoyado, era una reliquia napoleónica. La hubiera quitado inmediatamente "ente de su pecho" M. Combes es un republicano sincero. Su fe en la de los hombres del 48; tiene su andar, sus ilusiones y su juventud; aparece sonriente, es la fe de un filósofo amable, sin la ceguera y la violencia propias de sectario.

Por primera vez las palabras: igualdad, fraternidad y solidaridad, me han parecido tener un sentido preciso y acuar ideas. M. Combes no es a emplea como medio retórico. Sabe darles una significación filosófica y servirse de ellas con el mayor esmero, uho. Y es que M. Combes no es solamente un pensador, hace largo tiempo preparado a las especulaciones abstractas y al manejo de las lid as generales, sino también un profesor, un diáctico que procede con método y con lógica.

Además de los "prolegómenos a toda metafísica" y de "Psicología de Santo Tomás", obras considerables, en las cuales M. Combes ha resumido su pensamiento espiritualista y afirmado su educación kantiana, el actual presidente del consejo ha esplorado durante mucho tiempo la historia, y su ejercicio de la profesión de médico. En estos diversos magisterios, demuestran el contrario: en un espíritu filosófico—Descartes desaparece la historia y Malebranche también—M. Combes ha prelo dicho, ante todo, reunir los elementos de su sistema científico.

Educado en la fe de sus padres, y destinado desde niño al estudio eclesiástico, é M. Combes, en la época en que se preparaba, por la meditación y la plegaria, a un porvenir de austeridad, ocurriósele un día hojar un volumen de Michelet.

Este día—M. Combes se acuerda de él con emoción—marca una gran fecha en su existencia. Michelet le reveló la verd d, ó al menos, lo que el futuro presidente del consejo consideraba—y consideraba aun—como verdad.

La idea de la Providencia, que es el fundamento y la esencia de la religión católica, M. Combes la sustituyó por la idea del Progreso.

Alvarado & Bigarano
COMISIONISTAS.
Dedican su especial atención a despachos de Aduana.
CABLE.
ALBARRA-GUAYAQUIL

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboración higiénica a vapor

"EL TIEMPO"

QUITO, NOVIEMBRE 26 DE 1904

Negra inmortalidad

El silencio culpable que los labios como los carbones encendidos al Profeta, ha dicho Vargas Vía; y no seremos pues nosotros quienes, al acercarse las horas definitivas de la Historia, venamos a echar á menos nuestra reputación de combatientes con el silencio punitivo de los atentados del Gobierno y las farzas de una camarilla de intrigante...

"La Linterna", periódico que no es sino el eco cien veces repetido de la ventriloquia gubernamental y que bebe su inspiración en las altas regiones del Poder, con el cinismo propio de los pactos y en el estilo campanudo y rebuscante que acostumbra, áborra una pregunta que no es otra cosa sino la manifestación tangible de la ninguna corruja que acompaña en sus deliberaciones á los hombres instruídos, ciegos defensores del pacto plaza-garcista.

"En dón e está, dicen, esa tan cacareada imposición oficial de la Candidatura García? Tiene el partido liberal del frac-o estruendoso sufrido por los almitos torcidos del candidato franquista-a feristas?"

La imposición desvergonzada, contestamos nosotros se halla latente, claramente manifiesta, en las revelaciones del señor General don Flavio E. Alfaro hechas en un documento público, cual es el Manifiesto á la Nación; en la famosa circular pasada á los gobernadores por el Presidente de la República, circular en la cual se les exige, cuando no la cohesión en las elecciones, por lo menos el decidido patrocinio á la persona consagrada por la voluntad oficial; la imposición se manifiesta también en la dureza con que han sido tratados los empleados civiles y militares en Quito, Cuenca y Guayaquil cuando é los no han pensado conanamente con los deseos y aspiraciones del Gobierno; la imposición místrase de firme y repugnante, en la participación dada á la fuerza pública prohibiendo la acción de los ciudadanos...

En la lucha electoraria; y, por último, en la opinión unánime de los ecuatorianos honrados respecto á que la candidatura García es nacional, fomentada y sostenida por el General Alfaro y sus secuaces: voz popular, voz Dei.

Quanto á que un hombre en quien repositara su confianza y vinculara sus aspiraciones el partido liberal-radical de la Nación, por temor ó por compromiso, haya burlado sus anhelos y propósitos, las conveniencias públicas á sus propios intereses, no reñye sino en mengua de aquél, mas no, nunca, en contra de la respetable coledividad social que quiso encarnar en él una elevada idea, un principio grandioso, un programa de virtud, de justicia y honradez, y que, justamente, aspira al fallo favorable de la Historia.

Los dueños de la Nación habían conculcado é rantias piteandote de echos y hecho burla sangrienta de la autonomía nacional; habían lanzado á la expectación pública la candidatura de un hombre de filiación dudosa, y á más de incoloro, obligado por públicos compromisos con la mayoría de los ortodoxos del país: ahí están sus comunicaciones secretas con los Cobos de Ambato, en la próxima pasada la vía electoraria, en consecuencia entonces de la oficial

de Plaza; ahí los banquetes y ofrecimientos á la clericalidad del Guayacahí a resistida la poco menos que invencible á poner su firma en un programa de principios que fuese la gara tía de los liberales, llegado el caso de que ese Sifiso escalse las cimas del Poder; ahí, en fin, la adhesión á esa candidatura, de mónicos y sacríntes en revuelta amalgama con falsos políticos que se llaman liberales tan sólo para los efectos del lucro, pero que son conservadores, golos ó ortodoxos recalcitrantes en principios. No hacen oposición á toda reforma liberal! No temblan ante la expedición de leyes en extremo armónicas con la filosofía y la economía política y reconocidas como buenas y obligatorias de implantar, en los cánones del principio? Cárnaes políticos, no buscan sino l-ganancia, con menzuga de la honradez y la dignidad de caballeros. Estos son los pro-pagadores, los sostenidos en la candidatura plaza-garcista; éstos los que quieren imponer su voluntad á la Nación, declarándose los árbitros de los destinos del pueblo y los inspirados por las divinidades tutelares de la Patria: ahí los prodigales adest...

Por mucho que hagan los señores B-rro y Guerrero, manequés del Gobierno en la lucha emprendida, no podrán convencer á la Nación toda, excepción hecha de los beneficiados con el Tesoro del pueblo, e que la candidatura García es el resultado de la voluntad popular; la emanación de la justicia nacional reñuda en un alto servidor de sus destinos y en un apóstol de la doctrina fundad, sustentada y difundida por los o-hombres de la Patria: Moncayo, Roc fuert-y, ...Montalvo.

No podrán, no, nunca llevar al país el convencimiento de la incapacidad del Gobierno, de que éste no ha vulnerado los derechos de la soberanía nacional, de que no ha d-straído las entradas naturales y malgastado los dineros de la Nación y provocado e cima, la división en el partido que juró tener intacto y resp table é incrementar por los medios que a su voluntad la prudencia y los que le brindaban las ejecutorias de Jefe de la República...

No podrán, no, nunca! La Historia los colocará en el lado de los reprobados del principio y de la Patria. Ella los condenará á los anatemas de la posteridad: sus pues inmorta es!

Biblioteca Nacional
Ciertos tipos de aquellas que cuando la transformación política de 1895 reorienta la ciudad capitulina, ceñida la levita con virgen espada, en busca de liberales á quienes apresa; y que hoy, gracias á ruindades y bajezas, usufructúan indiscriminadamente de algunos cargos públicos; ciertos tipos, repites, conservadores antes de la revolución, desuocados de empleo han sortado la capacidad de renuaciarse al señor doctor don Efraim Troncoso la dirección de la Biblioteca Nacional, por no recibir sueldo de un régimen al que no pertenecen.

Qué majaderías, radiós, las que por medio de guerreros y borras, en el Arzobispado, Palacio. El Sr. Dr. Troncoso es uno de los pocos liberales convencidos con empleo hoy. Recuerda alguien ha hecho cargo de gobernador, por ejemplo, en tiempo de Flores ó Cordero, ó en el escuadrón que fué á Gatazo á traer la cabeza de Alfaro?

Tengan paciencia los que ambicionan el cargo de Biblioteca Nacional hoy lo ejerce, por nombramiento conferido por la mayoría absoluta pendiente del Consejo de Instrucción Pública, renunciara el empleo, pero después

de algún tiempo; mas hasta tanto que de sorpresa no presentará el porvenir, como dijo el otro.

Correspondencia de Bolívar

Guaranda, 7 de Nbre. de 1904. Sr. Director de "El Tiempo".

Continúo mi correspondencia anterior. Es falso que el Sr. José Miguel Saito, entonces Presidente de la Municipalidad, haya ido al despacho del Gobernador con el Vicepresidente Sr. Arg. María López, haya precedido, sin conocimiento de causa, como se anuncia, es cosa muy distinta; pues que este señor no tenía motivos de saber tales cosas, ni el Sr. Gabriles necesitaba contar para nada con quien se da era. Los ambiciosos sin méritos para merecerlo, y culmistas para merecerlo que no están en posibilidad de alcanzarlo por sí solos. Y esto no es nuevo.

La prevención del pago de S. 30 (no de S. 35) por el arrendamiento de la imprenta, la llevó el Comisario Cárdenas mandado por el Gobernador de Guayas, y Gabriles, sin saber muchas mentiras y calumnias para merecerlo que no están en posibilidad de alcanzarlo por sí solos. Y esto no es nuevo. La prevención del pago de S. 30 (no de S. 35) por el arrendamiento de la imprenta, la llevó el Comisario Cárdenas mandado por el Gobernador de Guayas, y Gabriles, sin saber muchas mentiras y calumnias para merecerlo que no están en posibilidad de alcanzarlo por sí solos. Y esto no es nuevo.

Verdad que en la imprenta de la Municipalidad no existen los originales con las firmas de responsabilidad, pero sí en poder del impresor Sr. Antonio V. Verdesoto; y, precisamente, porque el archivo de dicha imprenta hubiera sido invadido, piseo leando todo derecho y garantías, de esos poseedores, que no hace caso, ante la autoridad competente.

Enteramente falso que el Sr. Fernando E. Gabriles, director y redactor único de "La Dignidad", no editor, haya apelado á ninguna persona para que le redimiran, ni con dinero ni con valimientos, porque no estaba en rehenes por falta de recursos ni por delito, sino por un abuso escandaloso y brutal de la maña de la autoridad bancaria, como todos bien lo saben.

Que los fraudistas de aquí no tengan gruesas sumas de dinero, es entendido, nada hay de extraño ni vale la pena de echarles en cara ya que no han... negociado, ni sus pades han usurado, con mil farzas e irromyas, propiedades ajenas, dejando á muchos individuos en la miseria, por sus hechos corruptorales; que sean sumos y buenas haciendas. La pobreza honrada, ante los hombres sensatos y pensadores, vale más que la riqueza mal adquirida, la pobreza no es un vicio como creen los estúpidos.

Miaste más que un juicio el responsable de "La Linterna" al decir que el Gobernador ha ofrecido franquía la imprenta fiscal á pagar de su bolsillo (1) el arrendamiento de la municipal para que los frontistas continuaran en sus labores, siempre que cumplan con la ley de imprenta y hayan autores responsables.

¿A quién ha ofrecido tal cosa? Cual será el sentido que quiere dar a esa ley? Un joven honrado no puede ser autor responsable? ¿Dices de la imprenta que es corruptoral? Y miaste todavía más al asegurar que el Sr. Gabriles no concurría á los ejercicios doctrinales de milicias, puesto que al mismo prototipo de la justicia escena, le consta por sus propios ojos. Y si no concurren, ¿por qué no se le juzga de conformidad con la ley?... ¡Miseria! Raquítemos!

Que Fernando E. Gabriles no sea tan limpio antevedado, no puede decir sino un malvado de conciencia, corrompida y que ya nada tiene que perder; es una calamidad lanzada con la perdición de un réprobo. ¿Podrá el vil destructor señalar un acto siquiera, público ó privado, desdorado para aquel señor, ó que merezca algo su buena reputación

de hijo obediente y de ciudadano honrado? Dígalos el miserable... Y, si el ex-Jefe de milicias, don Humberto Quintero, ha informado á los comités, é infortunadamente, se comprende que ésto, á traque de un destino, se ha nivelado con los cachiporos de Guaranda. Y tendrá ocasión, Gabriles, de tomar explicaciones al informante, y hacerle somo prender que su presente y pasado son, no todo benditos, mas limpios que los de sus gratitos enemigos.

Y agrega el correspondiente, con el desdoro que le caracteriza, que á Gabriles se le ha dado de alta para que sirviera á la patria, como se ha hecho y se hace (lógica de espaldas) con todos los ciudadanos de la plebe. ¿Cómo, sólo los ciudadanos de la plebe debían servir á la Patria? Si el presidente el Marqués de las Antiguas, cuáles pertenecían á la plebe en un país republicano como el Ecuador? De seguro que no, desde que el rampón noticiero más ecuatoriano. No obstante, sus razones le asiste... ¡Elizematos, la Ley de Remplazos tendrá remedio á las inquietas pretensiones de los ohaballos... de... etc... etc.

Por último advierte á Ud Sr. Director, que el trocado correspondiente de "La Linterna" es un mentecato de marca mayor y un cónico de tuerca y tornillo; el Gobernador señor Aurelio Cordovez jamás ha ofrecido á Gabriles buena ni mala recompensa, al par que la baja, si escribiera un artículo sobre la libertad de imprenta. Y creó de credo que este joven no podía escribir un artículo sobre este asunto? Bien quisieramos que se mediaran sus fuerzas intelectuales en la materia, y entonces veríamos en ras de los ojos quempestan la abarada sobre el asunto.

Un maestro de capisterías puede muy bien saber y entender cosas ajenas á su oficio, pero no extrañar á la inteligencia humana. Y á fé que muchos artesanos esgrimen mejor la pluma que cualquiera quipo ó vago.

Ahíta, que Gabriles no escriba con y sino con ñ, quiero decir que no le da gana de hacerlo; y si el artículo "corroborado" trata de obligarle á ello, bien sé lo que me señalan a la regla de lo que se refiere sobre la materia; con ella, los que escriben Chavez, por ejemplo, escribirían Chavez.

Por lo demás, el correspondiente aludido, no ha hecho otra cosa que exhibirse como quien es un verdulero y confesar paladinamente sus abusos. Y con todo esto, se verá las manos á lo Pilatos, como dizque pretende? Y lo veremos. Mientras tanto que conteste lo que está escrito no se borra.

Correspondiente
TORNILLO Y LUERCA

Situación actual

La situación preñuraria por la que atraviesa la República es por demás elíptica. El Gobierno carece de recursos. Los necesidades del Estado no pueden ser atendidas.

La administración del General Eloy Alfaro terminó dejándonos país, y el periodo del actual Presidente háse pasado tranquilamente, sin que el horizonte político haya presentado una nube perturbadora del orden social; la nave del Estado ha seguido el rumbo sin las tormentas revolucionarias.

Muchas veces nos hemos preguntado la razón por qué el Tesoro público se encuentra tan exhausto, y oímos tantas y tantas buenas palabras de la respuesta justificativa de tal estado.

Ciertos sabemos, como lo sabe la Nación toda, que los parientes y amigos del Jefe del Poder Ejecutivo están minando con las aduanas; cierto que éste Magistrado no dejó derogar ni empresa en que no meta su dinero, aunque muchas veces lo hace por malos parientes; cierto que los fondos del Estado se emplean en ardimbres de Gavinate que no en necesidades relativas á la vida del Estado; cierto que los subrevelados, las plazas supuestas y mil otras combinaciones consumen lastimosamente las contribuciones del pueblo. Sin embargo pedimo habremos de convenen-

nos que Plata sea el dueño de las áreas fiscales, el señor de la hacienda del pueblo?

En los primeros tiempos del gobierno de don Leonidas, los palacianos hicieron alarde de honradez en el Tío y en el Ministro de Hacienda; porque con las rentas ordinarias se cubrieron los créditos contra el Fisco y aun se pagaron deudas anteriores al presente período presidencial. Mas, una vez que los señores del Gabinete contemplan el próximo fin de sus mandatos seguros, pues ya acaban su calca y no es posible salir del AFCA con las manos limpias, el director del Pueblo ha adquirido la propiedad de buscar á nuestros gobernantes, tiene el magnético favorito para la argolla de Palacio... ¿Pero ¿qué decimos? La situación económica del país tiene remedio: los créditos.

¿Oh desgraciada Patria! Todos los años se aumentan las contribuciones, todos los años se contrata empréstitos. Cuidado que del estancamiento de los recursos pasamos al papel moneda.

La falta de pago de sueldos ocasiona una verdadera crisis en las transacciones, como quiera que faltan los capitales que han de facilitar las y atacan las industrias, porque faltan los recursos que las han de fomentar.

Don Lisardo será tan generoso que desea regalar al Tesoro Fisco unos trescientos mil libras esterlinas? Opínamos que con una conducta semejante; se conquistaría la misma popularidad que tuvo Barrero, y todos los ecuatorianos quedaríamos obligados á proclamarle Presidente sin necesidad de elecciones.

El dinero de la Iglesia

De Porto Viejo hemos recibido la siguiente hoja suelta; que la reproducción sin comentarios:

"Hace ocho días que circuló en la plaza de mercado lo altamente noticio que luego se extendió por toda la ciudad, de que un pistero había fundido algunas piezas de plata ó úntas de la Iglesia.

Esta grave noticia llegó á oídos de la primeta autoridad provincial, queo hizo comparecer á su despacho al pistero que había fundido tales objetos, al que, según sabemos, dijo: que de orden del Culto, don Ramon Junuy, había fundido una corona, un rosario y algunos candieiros de plata, y trájandole las siguientes obras: 2 docenas de cucharas grandes, 2 docenas de cucharas chicas para café, 2 docenas de tenedores, 2 docenas de anillos para servilletas, cucharones y otras piezas más.

Como se dice, que la cantidad de plata fundida alcanza, según unos á cinco arroba, y según otros, á seis, el público desea saber el peso de dicho metal y con qué facilidad lo ha fundido el cura Junuy, como también se dice, en el mismo prelo de ciento cincuenta sucos el lote, cuando lo que ha debido hacerse si tan urgente era la necesidad de vender esos objetos del Culto que ha costado el pueblo con sus limosnas, y había autorizado para ello, era haber sacado á licitación para que hubieran sido vendidos al mejor postor; pues si resultara que fueran cinco arrobas, el precio corriente de ochenta centavos la onza, costarían \$ 1 600 y si fueran seis, valen \$ 1 900. Somamente lo que nada nos cuesta, como en el presente caso, lo que legalmente vale \$ 1 600, lo podemos regalar por \$ 150.

Damos tal oferta al Pueblo, para que sepa que el culto religioso no se invierte el producto de las limosnas que dá por el Culto. Y si se quisiera demostrar esta noticia que ya es del dominio público, hay personas que vieron fundir los objetos de la Iglesia arriba expresados, y don Vicente Coboña, pistero de oficio, también sabe á quienes dijo que una persona particular y que figura para Consejero Municipal en la lista electoral trabaja don Manuel Cevallos, lo había mandado á llamar varias veces para venderle algunas libras de plata fundida; pero que, al llegar á esta ciudad, se había encontrado con la noticia de que esa plata era de la Iglesia y que por esta razón no la compraba.

Todos los ESPECIFICOS anunciados en este periódico se encuentran por mayor y menor en la INMEJORABLE

BOTICA DEL GUAYAS.-Quito y en su Sucursal de Latacunga de Molina Bucheli & Cia.

De mas pura, que la plaza del Teatro municipal tambien corre riesgo...

Partido, Noviembre 14 de 1904.

Y profirieron los catibulos que continuan en poder de los frailes los viejos...

CRONICA

En los carros de la compania de transportes salieron hoy para el Sur, las siguientes personas:

Freilán Pozo (S Obiato) y Rosaura Moya. Llegaron hoy: Angela Garrido, A. Villavicencio...

En la oficina de Correos, se lee lo siguiente:

Llegadas de vapores: "El Palena", el 24, del Norte. "El Otero", el 27, de id. "El Ohile", el 26, del Sur.

Entregáronse en la Oficina de Pasajeros las siguientes:

A las 10 de la mañana la señora Josefa de Zaldivar perdió en el teatro...

En Santa Elena se ha presentado la peste de viruelas que está haciendo estragos en los niños.

José Alvarez que se encontraba ayer divertido estrepando gravemente a su mujer y sus hijos, fué reducido a prisión.

Por lo mismo se les condujo a la Policía a Ignacio Enriquez, Estás Carrillo y José Guamo.

Ayer por la mañana la señora Josefa de Zaldivar perdió en el teatro...

El señor Gaxari ha sostenido, en el Senado peruano, que la Canollita...

Seccionados seis sueres treinta y ocho octavos, cantidad declarada en contra del cuarenta y seis...

Ha sido conducida a la Policia Dolores Lopez para la averiguación de una criatura votada en San Carlos.

Se ha notificado al señor Pedro Morales, dueño de un perro bravo, que ayer en momentos en que pasaba una niña hija del señor...

Se ha nombrado para portero empacador de la Sección de Bicipras del Ministerio de Hacienda al señor Manuel M. Viazoso...

De fin Guerrero fué ayer espartado por cargar un revolver sin el permiso correspondiente.

El calor N° 160, condujo al menor Antonio Garcia, de la parroquia de Amagusa, por estar prófugo del lugar paterno.

Próximamente abrirá al público los lujosos salones de corte y confección de vestidos que prepara en su propia casa...

El domingo 30 de Octubre, último tuvo lugar, en la casa particular del doctor Cristian Dam, jefe de la Liga de libre pensadores del Perú...

El jefe declaró solemnemente instalada la sesión y procedió a leer la Memoria de estilo.

La Aduana de Tulcan, según pliego peticion aspiator, debe despachar 12...

brea de derechos, diez y seis quintales de carne seca introducida de Colombia por el señor Pedro de la Rosa...

El Alcalde de Manipeal del Canton de Ambato, ha impuesto la multa respectiva al doctor Juan Aurelio Sánchez...

Según disposición superior, la Tesorería de El Oro debe de mandar de los fondos que tiene en Caja, a la Tesorería de Esmeraldas, la suma de tres mil sueres...

La Aduana de la Bahía de Guayaquil despachará libres de derechos una cantidad de materiales llegados últimamente para la construcción del ferrocarril provincial de Manabí.

La señorita Elena Borja perdió ayer en el trayecto de la Universidad a la Chilena un anillo de oro con tres brillantes y zafiros.

Mucho oro y piedras preciosas ruedan en las calles. ¿Por eso será que los vecinos del... asustan?

La Tesorería de este Canton cobrará e ingresará la suma de once sueres cincuenta y seis octavos, multa impuesta al Sr. Mayor Jorge Echeverría...

Por andar en altas horas de la noche fué conducido a la reja Francisco Barreto.

Seccionados seis sueres treinta y ocho octavos, cantidad declarada en contra del cuarenta y seis...

Ha sido conducida a la Policia Dolores Lopez para la averiguación de una criatura votada en San Carlos.

Se ha notificado al señor Pedro Morales, dueño de un perro bravo, que ayer en momentos en que pasaba una niña hija del señor...

Se ha nombrado para portero empacador de la Sección de Bicipras del Ministerio de Hacienda al señor Manuel M. Viazoso...

De fin Guerrero fué ayer espartado por cargar un revolver sin el permiso correspondiente.

El calor N° 160, condujo al menor Antonio Garcia, de la parroquia de Amagusa, por estar prófugo del lugar paterno.

Próximamente abrirá al público los lujosos salones de corte y confección de vestidos que prepara en su propia casa...

El domingo 30 de Octubre, último tuvo lugar, en la casa particular del doctor Cristian Dam, jefe de la Liga de libre pensadores del Perú...

El jefe declaró solemnemente instalada la sesión y procedió a leer la Memoria de estilo.

La Aduana de Tulcan, según pliego peticion aspiator, debe despachar 12...

Dispúsose que la Tesorería del Canton de Guayaquil al Comandante Abraham Garcia, segundo jefe del Batallon "Quito" N° 4° de línea, el viático, los bagajes y forraje que lealmente le corresponden por el pasaporte expedido, desde Riobamba hasta Quito, a donde se trasladará en comisión urgente del servicio.

Ayer, en la Carrera Ambato andá habiéndose un caballo tropelando a los transeúntes. Felicitado después de mucho trabajo y pudo cojerlo el señor N° 322, quien lo condujo a la Policia.

La Colestoria de Santa Elena ha recusado por impuestos fiscales, el recudado al Sr. Tesorero de Hacienda del Guayas, la cantidad de \$ 202. Este producido es de la primera quincena del mes en curso.

REMITIDO

El 23 del presente, a las siete de la noche, fué gravemente estrepado de obra y falda de malabra el joven Rafael Montoya A. por el Sr. Leopoldo Velasco-Demandado éste en la Policia, el Omitario Vinuesa, que tambien se ha desempeñado en la ley de la garrá, impuso al infractor diez sueres de multa...

Espectadores

Quito, 25 de Noviembre de 1904.

EN MONTEVIDEO

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

El director de la escuela Comercial, calle Pasajada 128, Montevideo, Di. noviembre 9 de 1904.-A los siete años de padecer del estómago, cuando ya estaba cansado de seguir tratamientos médicos...

Tiene la mencionada propiedad de espaldas galpón y horno para el trabajo de leña y ladrillos, una regular casita para un niño y para guardar herramientas, una buena cañal de alfiler, cuatrocientos y más rollos de estalpis de más de cuatro metros de altura cubo, bññ, en fin todos los elementos necesarios para formar allí una deliciosa quinta de recreo.

Si alguien deseara adquirir esta propiedad, puede entenderse con el Sr. J. L. Donoso.

Quito, Nbre. 21 de 1904-1 m.

JOSE A MARCOS

AGENTE COMISIONARIO

Fome en conocimiento de sus la favorecedores que desde esta fecha, ha trasladado su oficina de comisiones a Colta, donde puede a tenerlas con la misma puntualidad y esmero que en Guamote.

Guayaquil Octubre 27

En las administraciones de EL TIEMPO de Quito y Guayaquil se reciben suscripciones y avisos para las ediciones de mañana y otra parte a los suscritores que deseen recibir las ediciones de Quito y Guayaquil, acles servirá por \$ 1. 50 mensuales, pagaderos en cualquiera de las dos administraciones.

AVISO

Se necesita en esta Oficina un ejemplar del primer tomo de la Historia del Ecuador por el Dr. González Suárez; la persona que lo quiera proporcionar obtendrá un premio.

TENDREIS BLANCOS el aliento fresco y perfumado, la boca sana, empleando los DENTIFICOS CARMEINE G. PERALPINEA, 110, rue de Rivoli, PARIS

NERVIOSIDAD Cuando los nervios tienen hambre... Pastillas del Dr. Richards Estas pastillas curan la nerviosidad haciendo que los alimentos nutran el sistema nervioso... Pese Vd. antes y después de tomarlas.

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO DEL DOCTOR HELIODORO VALENCIA En la calle de la Compañía, casa del que fué Dr. Pablo Herrera, este contrará el público, instalado este benéfico factor de la salud. Esta consultorio cuenta con un buen número de aparatos que son útiles...

EDICION DE QUITO

Diario de la tarde, politica, literario y noticioso.
SE publica todos los dias del año, excepto los feriados.
TIENE agencias en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la Republica en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente

TARIFA

PROVINCIAS

EXTERIOR

Edición de la tarde \$1 mensual Edición de la tarde \$1 1/2 mensual

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna..... \$7,50 00
En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna....., 20,00
Y cuando se publique sólo con pseudónimos....., 25,00

RECLAMOS

Por cada palabra..... 020
Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.
En la 2ª página, los precios son dobles.

OFICINAS Y TALLERES

Carrera de Venezuela; junto al "Café Central"
Teléfono No 267.—Casilla de correos No 272.

Depósitos en Quito: Farmacia Nacional de MARIANO G. BARRICA, y en todas Farmacias.

TENDREIS los DIENTES BLANCOS
el aliento fresco y perfumado, la boca sana, evitando las caries.
DENTÍFICOS CARMEINE
G. FAUJNER, 114 rue de Valenciennes, PARIS.

SE NECESITA dos piezas altas en tiempo, por los barcos de San Blas ó Santa Prisca. En esta imprenta se dará razón.
Octubre 21 15 r.

¡Fatigado

y Rendido!

¿Ha pasado usted por esta experiencia? ¿Se siente usted tan cansado por la mañana como por la noche? ¿Se le hace cuesta arriba al despertar cualquier trabajo? ¿Siempre está usted inquieto de noche y de día? ¿Se siente débil? Si es así tiene usted la sangre impureza y necesita el Zarpaparrilla de Dr. Ayer.

La Zarpaparrilla del DR. AYER

realiza todo esto. Limpia y depura la sangre y le comunica nueva vitalidad y fuerza. Una persona prominente, residente en la ciudad de México, escribió: "Hemos tomado de Zarpaparrilla en nuestra familia por muchos años y no sabemos nada de ella. Sólo padecer de gripas y resaca de las comidas acompañadas de una gran fatiga y debilidad general. Este enfermo estaba que no podía trabajar y más impotente. Pero la Zarpaparrilla del Dr. Ayer me restituyó los miembros. Desde entonces se lo he administrado á mis niños por varias dolencias, y siempre he demostrado su eficacia."



Pero que las virtudes medicinales de la Zarpaparrilla producen sus mejores efectos en el hombre, no debe ser el resultado del viento, toda medicina al mismo debe corregirse desde luego, tomándola todas las veces dos ó tres veces de las Fiebras del Dr. Ayer.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A.

Vigerizador de la vida

AFRODISIACO DEL DR. GRANDE

PARA HOMBRES DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y toda clase de desarreglos producido por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, concusión, espermatorrea ó derrames seminales. — Cura

la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y enfrena especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sólase éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Diríjase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado lo verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDEY CA QUIMICO

31. ESTREET, NUEVA YORK, E. U. A.
Quito, 13 de Julio de 1903.—(1 año).

IMPORTANTE PREVENCIÓN

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS "EL PROGRESO"

La imitación de sus cajillas y el amparo que buscan asimilando su reconocido nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes que, para garantizar su legitimidad cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción de "Fábrica á vapor 'El Progreso'".

Guayaquil, Octubre 29 de 1904 — 6 m

Cuba para los Cubanos

Y la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa para las enfermedades aniquilantes—que consumen el organismo—para los niños raquíticos, para los anémicos y para todo el que necesite un buen tónico reconstituyente, son dos puntos indiscutibles. La Emulsión de Scott legítima lleva la contraseña del hombre con el bacalao á cuestas. Su eficacia está reconocida en todas partes y su consumo en el mundo entero es colosal. No hay comparación posible entre la eficacia de la Emulsión de Scott y la de las demás llamadas "emulsiones." Un frasco de la de Scott cura por completo en muchos casos, mientras que el de una imitación en vez de curar puede empeorar. Usese la de Scott que se digiere y asimila prontamente, produciendo así el resultado deseado. Las imitaciones son caras á cualquier precio. Muchas de ellas carecen casi en absoluto del aceite.

Insistase en la Emulsión de Scott legítima que se vende en las droguerías y farmacias.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York,